
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 1. April 2010
Bau- und Vergabeausschuss

N i e d e r s c h r i f t
über die 8. Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses
am Dienstag, den 16.03.2010 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 18:15 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 237 - Ost, Oschit-

zer Str. 4, 07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Beigeordnete(r)
Hauck, Jürgen  

Vorsitzende/r
Steffen, Berthold  

Ausschussmitglieder
Beer, Jochen  
Franke, Thomas  
Kanis, Regine  
Knüpfer, Dieter  
Pechtl, Klaus  
Poßner, Wolfgang  
Rudolph, Marco  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Keller, Nils  
Weiß, Katrin  
Zwingelberg, Uwe  

Entschuldigt: Ausschussmitglieder
Querengässer, Gerd (dienstliche Gründe)
Wietzel, Hans (Urlaub)
 

Schriftführerin: Marita Weiß

Tagesordnung:

 1. Der Bau- und Vergabeausschuss genehmigt die Niederschrift über die 7. Sitzung des Aus-
schusses am 10.02. 2010, öffentlicher Teil.



 2. Behandlung und Diskussion zum Entwurf des Haushaltplanes 2010
 3. Sonstiges

Berthold Steffen eröffnet die 8. Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses und stellt die Ord-
nungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Bau- und Vergabeausschusses 
fest.

Zu  TOP  1 Der Bau- und Vergabeausschuss genehmigt die Niederschrift über die 7. 
Sitzung des Ausschusses am 10.02. 2010, öffentlicher Teil.

Der Bau- und Vergabeausschuss genehmigt die Niederschrift über die 7. Sitzung des Aus-
schusses am 10.02. 2010, öffentlicher Teil.
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In diesem Zusammenhang erklärt der Ausschussvorsitzende, dass  die Niederschrift des nicht-
öffentlichen Teils der Sitzung vom 10.02. 2010 keiner extra Genehmigung bedarf, da in die-
sem  nur Niederschriften bestätigt wurden aus den vorangegangenen nichtöffentlichen Sitzun-
gen am 16.12. 2009 und 23.12. 2009.

Zu  TOP  2 Behandlung und Diskussion zum Entwurf des Haushaltplanes 2010

Bevor der Haushaltplan  2010 in seinem Entwurf  in den Kreistag  am 22.03.2010 zur Geneh-
migung  eingebracht wird, haben die Ausschüsse nochmals  nach der KT-Sitzung am 
22.02.2010 die Möglichkeit, sich darüber zu verständigen.

Aufgrund des Ergebnisses d. Pressekonferenz des TIM  zum Kommunalen Finanzausgleich 
2010 vom 08.02.2010, die Schlüsselmasse für alle Landkreise zu kürzen, was für den Saale-
Orla-Kreis  Mindereinnahmen in Höhe von ca. 1,0 Mio Euro   im VWHH bedeutet, arbeitete 
die Verwaltung entsprechende Deckungsvorschläge  in den Planentwurf  neu ein.

Der Ausschussvorsitzende bittet die Fachdienstleiterin Frau Weiß  um Erläuterung.

Frau Weiß K. erklärt die vorgenommenen Ausgleichsmaßnahmen ausführlich (siehe dazu 
auch Beschlussvorlage Kreistag Nr. KT/033/2010 vom 09.03.2010), die alle KT-Mitglieder 
bereits erhalten haben. 

Herr Steffen bedankt sich bei Frau Weiß und stellt fest, dass die großen Investitionen (Gym-
nasium Schleiz u. Gymnasium Pößneck) nicht in Gefahr sind. 
Wenn die Terminkette bis zum rechtsaufsichtlich gewürdigten Haushalt  planmäßig verläuft, 
wäre der Landkreis Anfang Mai handlungsfähig. 

Alle  Ausschussmitglieder sind sich darüber einig und  machen deutlich, wie wichtig der 
schnellstmögliche Beschluss u. die rechtsaufsichtliche Genehmigung  des Haushaltsplanes 
2010 für den Landkreis ist (Antragsfristen, Fördermittelbeantragung usw.). 
Herr Hauck bekräftigt: es ist ein Gewinn, dass es uns gelungen ist, neben  Schulinvestitionen 
auch in die Straßen zu investieren.

Seite: 2/4



Herr  Beer erkundigt sich nach den angedachten Investitionen für das nächste Jahr. Hier wird 
auf den Finanzplan des Saale-Orla-Kreises mit  Investitionsprogramm verwiesen, wobei na-
türlich auch Prioritäten zu setzen sind. 

Anschließend übergibt Herr Steffen das Wort an Herrn Zwingelberg, Fachdienstleiter Zentra-
les Liegenschaftsmanagement. Herr Zwingelberg informiert über die derzeit noch laufenden 
14 Maßnahmen des Konjunkturpakets II. 
Des Weiteren  macht Herr Zwingelberg Ausführungen zur Umsetzung  der Maßnahmen, Vor-
bereitung von Maßnahmen sowie zu Finanzierungen  durch Fördermittel u. Eigenanteil für 
das Haushaltsjahr 2010: Gymnasium Schleiz, Gymnasium Pößneck, Freisportanlage Bad Lo-
benstein, Sportplatz Griebse Pößneck, Generalsanierung Grund- u. Regelschule Tanna, Be-
rufsschule Pößneck T4-Gebäude.
Herr Zwingelberg informiert weiter, dass der Landkreis in den letzten Jahren Immobilien in 
Höhe von 700,0 T€ verkauft hat. 

Zum Abschluss der Diskussion  sind sich alle einig, dass der Bau- und Vergabeausschuss 
künftig früher hinsichtlich anstehender Aufgaben/Investitionen  mit eingebunden werden soll.

Der Ausschussvorsitzende  befragt die Ausschussmitglieder  hinsichtlich einer  Empfehlung 
zum Haushaltsplanentwurf  für den   Kreistag. 8 Ausschussmitglieder stimmen dem Haus-
haltsplanentwurf 2010  zu.

Zu  TOP  3 Sonstiges

- Der Fachbereichsleiter Herr Keller erhielt heute  per E-Mail ein Präsentationsangebot. 
Es geht um die elektronische Vergabe von Leistungen u. Aufträgen. Jedes Ausschuss-
mitglied hat heute eine Kopie davon erhalten. Zur nächsten Ausschusssitzung bilden 
wir uns darüber eine Meinung, ob wir  zunächst das Präsentationsangebot annehmen 
möchten oder nicht. 

- Die von Herrn Beer eingangs angesprochene Problematik  Gefahrenverhütungsschau 
an  Schulen  wird nochmals aufgegriffen und Herr Zwingelberg   als auch Herr Hauck 
werden  dazu befragt.   Herr Zwingelberg bittet um Herstellung der Nichtöffentlichkeit 
des Ausschusses, was vom Ausschussvorsitzenden nicht als erforderlich gesehen wird. 
Die  Ergebnisse  der Durchführung einer Gefahrenverhütungsschau/Begehung  in Sa-
chen Brandschutz an Schulen, die mit Mitarbeitern des Brand- u. Kat.schutz durchge-
führt wurde,  wurde kategorisiert. Die Überprüfungen bezogen sich auf Vorhandensein 
des 2. baulichen Rettungsweges, Zustand des bestehenden Rettungsweges, Defizite bei 
Rauchableitung/Rauchschutz  sowie allgem. baulichen Zustand. Die Festlegungen aus 
der Gefahrenverhütungsschau sind nach Prioritäten sofort umzusetzen.
Der Ausschussvorsitzende als auch Herr Zwingelberg betonen u. appellieren  an die 
sensible Behandlung vorgenannter Problematik.  

    - Auf Anfrage von Herrn Beer macht Herr Hauck noch Ausführungen zur Kreisstraßen-
konzeption, welche beim Kreisbauhof einsehbar   und  im Wirtschaftsausschuss ange-
siedelt ist.   12 km Kreisstraßen sollen  noch in diesem Jahr zu Gemeindestraßen abge-
stuft  werden. 
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- Herr Zwingelberg weist zum Schluss noch darauf hin, sofern Ausschussmitglieder 
Einblick in Bauunterlagen  nehmen wollen, ist dies kein Problem und jederzeit mög-
lich.

Der Ausschussvorsitzende  beendet um 18:15  Uhr den öffentlichen Sitzungsteil der  8. Sit-
zung des Bau- und Vergabeausschusses.

Berthold Steffen Marita Weiß
Ausschussvorsitzender Schriftführerin
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